

- *12 DE JULIO: OTRO PASO EN LA OFENSIVA POPULAR
- *RADIO "LIBERACION" EN CONCEPCION
- * CONTRA LOS SOPLONES

NACIONAL

12 DE JULIO: OTRO PASO EN LA OFENSIVA POPULAR

- * Se Repitieron Asonadas Populares
- * El Toque De Queda No Impidió Las Acciones
- * Testimonios: Intensificar La Guerra Popular

-Necesitamos orientación, saber hacer las cosas y necesitamos armas. Estamos trabajando unidos pero yo, por ejemplo, no sabría como usar una metralleta- decía un trabajador que, con otros jóvenes, alimentaba con ramas una barricada.

-¿Ustedes están dispuestos a enfrentarse a balazos contra los "pacos" y el ejército?.

-Si nos estamos enfrentando ahora a pura piedra. Claro que estamos dispuestos. Lo que necesitamos es orientación y armas, necesitamos saber usar las armas.

En medio del toque de queda de cuatro horas, cuando los habitantes de los sectores más pobres y oprimidos de la ciudad se tomaron las calles era evidente que sólo faltaban las armas para convertir la Tercera Protesta Popular en una insurrección localizada contra la dictadura y sus aparatos represivos.

Diálogos como el mencionado, en una población del sector sur de Santiago, se repetían tácitamente en diferentes localidades del país. Las barricadas incendiarias, el ataque coordinado a pedrazos y balines contra carabineros y patrullas del ejército, las marchas y caceroleos efectuados frente de las fuerzas que rodeaban las poblaciones, las acciones de sabotaje que en todo el país realizaron brigadas milicianas, transformaron la noche del 12 de julio en una jornada de combate directo contra la tira-

En Santiago, Concepción y Valparaíso las poblaciones más combativas fueron cercadas desde la noche anterior y atacadas con bombas lacrimógenas lanzadas a los patios y techos de las casas desde las cinco de la tarde, aproximadamente, del martes 12. También se lanzaron luces de bengala para asustar a los trabajadores y sus familias. En Ñuñoa, en el sector de Santa Julia, los restos de una de esas luces provocó un incendio que destruyó dos modestas viviendas. "Son unos asesinos, ahogan a los niños con sus bombas pero ya nos cansamos de aguantar", decía una pobladora llorando por efecto del gas y con piedras en las manos. "No nos van a asustar con ésto, al contrario; más rabia juntamos".

El Pueblo Ataca

La organización de las localidades permitió contrarrestar efectivamente el cerco represivo y combatir contra los carabineros durante más de 6 horas. En La Victoria las tanquetas que ingresaron a las calles interiores, así como los buses de las Fuerzas Especiales, fueron obligados a retirarse por grupos de jóvenes que los atacó a piedras. Uno de los policías adiestrado en la lucha contra el pueblo en las zonas urbanas fue castigado por los manifestantes cuando los otros agentes huyeron en el bus dejándolo en medio de la calle. "Le sacamos la cresta, no más", informaban.

Ese fue uno de las decenas de "pacos" que sufrieron la justa ira del pueblo en distintos puntos del país. En el sector de Vicuña Mackenna, la población Areas Verdes, habitada exclusivamente por funcionarios policiales fue atacada violentamente a pedrazos y cercada por las barricadas.

Las brigadas de milicias provocando apagones con atentados a torres de alta tensión, transformadores y "cadenazos" contra los cables eléctricos, quemando el local de Cema-Chile en Lo Hermida, incendiando dos microbuses en Santiago, incendiando el local de Cema-Chile en El Cortijo y un local de la Municipalidad de Ñuñoa, y asaltando la planta transmisora de la Radio "Nueva Carrera", fueron la expresión más contundente de la ya innegable decisión de lucha del pueblo.

Los testimonios que la AIR pudo recoger en las localidades durante las acciones señalan claramente como quienes participan en barricadas saben que con eso dan los pasos iniciales que preparan el levantamiento masivo, armado, contra la dictadura. "Ojalá que de alguna parte salgan otras cosas para pelear contra los pacos", se comentaba en una barricada en Pudahuel. "Porque ya no se piensa en arrancar, hay que conseguir que haya más pelea. Que no lleguen y apaleen y hagan lo que quieran. Por eso apagamos las luces con cadenazos; para que no puedan entrar y para que no identifiquen a la gente. Claro que también andan milicos... pero no hay tantos milicos en el país como para que paren a toda la gente... Se está perdiendo el miedo; todavía no se pierde todo, pero se está perdiendo".

Chile Se Alista Para Su Guerra Contra La Dictadura

En las principales ciudades del país el día de la Tercera Protesta se inició con manifestaciones en recintos universitarios. En esta ocasión las más violentas se dieron en la Universidad Católica de Valparaíso donde los estudiantes se atrincheraron tras barricadas levantadas con sillas, mesas, pizarrones y que la policía no pudo despejar debido a la cantidad de piedras y proyectiles contundentes que lanzaban los estudiantes desde todos los pisos y edificios de la Universidad. Las acciones se iniciaron en el interior del recinto al mediodía cuando se lanzaron panfletos y corearon consignas, terminando en una batalla campal en la calle donde los carabineros tuvieron que enfrentarse también a algunos transeúntes que se plegaron a la lucha espontáneamente. El vigor de los estudiantes determinó que los "pacos" se retiraran a las seis de la tarde dejando el sitio a los manifestantes, que entonaron la canción nacional.

Hubo marchas y manifestaciones estudiantiles en Arica, Antofagasta, Valdivia, Chillán y La Serena. En Chillán liceanos realizaron una manifestación en el sector del Mercado. En La Serena las manifestaciones se realizaron

en los casinos de los campus; en la Universidad Austral de Valdivia se efectuó un mitin al medio día y en Concepción medio millar de estudiantes protagonizó una combativa acción antidictatorial en la plaza frente a la Catedral con la instalación de barricadas con escaños del lugar que interrumpieron el tránsito de las calles principales.

Universitarios de Santiago realizaron distintas actividades unificando sus reivindicaciones democráticas para la vida estudiantil con reclamos de libertad y justicia en Chile. "Afuera Rectores delegados, adentro alumnos expulsados" y "Tenemos la vereda, ahora La Moneda", eran algunas de las muchas consignas coreadas masivamente en la Facultad de Derecho, en el Campus Andrés Bello y en el Campus San Joaquín. En este último lugar, centenares de manifestantes realizaron una "sentada" en la Avenida Vicuña Mackenna que interrumpió el tránsito por 20 minutos provocando una congestión vehicular de grandes proporciones.

De norte a sur trabajadores y pobladores salieron a las calles en tanto que ODEPLAN calculaba en 250 millones de pesos las pérdidas por suspensión de la producción y el comercio derivada del toque de queda, que no pudo frenar la explosividad popular. Por su parte la Asociación Metropolitana del Transporte informaba que fueron cien los microbuses sacados de la circulación por efecto de los "miguelitos" regados en distintos puntos y doscientos aquellos que resultaron con los vidrios destrozados por piedras y balines.

Caceroleos y barricadas se produjeron en Arica, en el sector norte y el Cerro La Cruz; en San Antonio, en la población José Miguel Carrera, donde incluso se izaron banderas de partidos de izquierda y se apedreó a varios vehículos policiales. Dos marchas simultáneas se realizaron en Talca con centenares de manifestantes; en Penco, Tomé, Lota y Concepción, se multiplicaron las barricadas y marchas con caceroleos que interrumpieron el tránsito, incluso en horas del toque de queda que no fue respetado. La ciudad de Punta Arenas también vivió la protesta con un gigantesco caceroleo y distintos mítines relámpagos.

Valparaíso y Viña del Mar se activaron desde el amanecer cuando sus habitantes obstaculizaron el servicio de locomoción colectiva para obligar a los choferes a plegarse a la protesta. Por la noche las barricadas confeccionadas con maderas y neumáticos iluminaron los sectores de Las Achupallas, Recreo, Miraflores Alto, Gómez Carreño y Forestal Alto, en Viña del Mar.

Un comando miliciano destruyó un transformador de 44 mil voltios usando tres poderosas bombas que estallaron sincronizadamente cada 10 minutos. Por esa razón quedó interrumpido el tráfico ferroviario entre Santiago y Valparaíso. Los técnicos de Ferrocarriles del Estado informaron que los daños fueron cuantiosos ya que esos transformadores y sus implementos cuestan miles de dólares, hay que importarlos previo aviso, y su instalación requiere de gastos altos.

En el Cerro Esperanza se produjo el asesinato de la joven Carmen Gloria Larenas que participaba, junto a la casi totalidad de la población Villa América, en una marcha de protesta. Como en todas las ocasiones anteriores los esbirros del dictador bajaron de un automóvil, dispararon contra los vecinos y huyeron. Los caceroleos y resguardo de las localidades con barricadas y grupos de autodefensa poblacional se repitieron en la población Sara Braun, Cerro Alegre, Cerro Cordillera, Playa Ancha y Cerro Florida.

Brigadas milicianas instalaron un artefacto explosivo en la línea férrea de Valparaíso a Los Andes. Asimismo provocaron 200 atentados de distinto calibre a la red eléctrica en Santiago, interrumpiendo en dos oportunidades las transmisiones televisivas. En varias localidades el pueblo usó bombas molotov para defenderse y atacar grupos de carabineros. En la Villa Simón Bolívar, de Ñuñoa, un grupo de 80 pobladores atacó a pedradas un camión del ejército.

Así, una vez más los patriotas desafiaron a la dictadura. Al día siguiente aún flameaban banderas tricolores con la "R" de la Resistencia al centro.

* RADIO "LIBERACION" EN CONCEPCION *

Por:Victoriano Fuentes,Corresponsal De La AIR En Concepción.

(Conce.Ag.83.AIR) La Radio "LIBERACION" entregó un comunicado a los medios de comunicación de la Octava Región que señala en una de sus partes que a pesar del "bombardeo y ametrallamiento de los órganos de prensa popular, las clausuras de espacios informativos, los atentados, la censura, la represión, el pueblo en resistencia ha generado sus medios propios de información, independientes y libres".

El comunicado, firmado por el Comité de Resistencia "María Galindo" que forman los que trabajan en Radio "LIBERACION", indica también que "desde hace dos meses, Radio Liberación desarrolla sus transmisiones en nuestra región, primero a través del Canal Regional. En estos meses, el mensaje de la Resistencia se ha hecho presente en diversas localidades: en Hualpencillo, Chiguayante, Barrio Norte, Medio Camino, Coronel, Talcahuano, Laguna Redonda y también en Concepción. Miles de hogares han recibido el llamado rebelde a la lucha popular. Hemos demostrado así, que la dictadura que hoy azota nuestra Patria, no puede impedir que emerja la voz libertaria del pueblo".

Agrega el escrito que por las condiciones impuestas por el régimen dictatorial nacen los medios de comunicación clandestinos "única forma de asegurar la plena independencia y su rol de firme defensa de los intereses del pueblo". El mensaje de Radio "LIBERACION" de Concepción hace un llamado a la lucha unitaria, a la organización y al trabajo activo, para derrocar este gobierno que ya no sólo es una "maldición" para Chile sino una vergüenza nacional.

* CONTRA LOS SOPLONES *

Por: Marianela Herrera, Reportera De La AIR.

Una ejemplificadora campaña para "limpiar sapos y matones" que hay en la población, están llevando a efecto las Brigadas "Salvador Allende" de la Población El Pinar. Un comunicado del Mando Zonal de las Milicias de la Resistencia Popular, fechado el 27 de junio, informa que ésta ha consistido en panfleteos denunciando a todos los soplones y agentes de la Cni que viven esa población, además de disparos contra sus casas y destrucción de algunos de sus bienes a modo de advertencia.

Las acciones estuvieron dirigidas especialmente contra "el carnicero" Reynoso y "el negro" Puga, quienes dispararon contra los pobladores durante la Protesta Popular del 14 de junio. A los dos esbirros de la dictadura, domiciliados en 3 Poniente 3675 Depto. 13, y en 9 Poniente 3814, respectivamente, los brigadistas destruyeron sus televisores a color y otros bienes.

Las Brigadas de Propaganda "Salvador Allende" y todas las fuerzas democráticas y populares han iniciado una lucha directa contra los colaboradores de la dictadura y sus agentes represivos. "Esta lucha no parará hasta limpiar de sapos la población", explicó un panfleto informativo que se difundió ampliamente en la zona. "Notificamos a soplones y colaboradores que de no cesar inmediatamente en su actividad y delación serán castigados de manera definitiva y con el máximo de energía".

Los colaboradores de la dictadura ya notificados por el pueblo son: Edgardo Olavarría, con domicilio en Temístocles 5132, Villa Sur, agente de la Cni; Raúl San Martín, ex-integrante de la Banda de Guerra de la FACH, que vive en Jamaica 4296, Lo Valledor Norte; Bernardino Guerrero, carabinero jubilado, agente del Servicio de Inteligencia de Carabineros (SICAR), domiciliado en Calle Safo 5067, Villa Sur; la familia Ulloa, la madre, Juana, colaboradora de la dictadura y su hijo Martín, miembro de la Cni, que viven en Maipú 6189, Lo Valledor Sur; un individuo de apellido Matamala, que vive en calle Haití 4289, en Lo Valledor Norte, integrante de la Junta de Vecinos y soplón.

ECOS DEL 14

Información Preparada Por Un Equipo De Reporteros Y Corresponsales De La AIR.

Corresponsales de la Agencia Informativa de la Resistencia en localidades de las diferentes regiones del país siguen haciendo llegar noticias del accionar antidictatorial del pueblo durante la Segunda Protesta Popular del 14 de junio pasado. Consignamos aquellas que no han aparecido en la prensa hasta el momento.

En Temuco la agitación se inició el viernes 10 de junio cuando la Radio "LIBERACION" efectuó transmisiones a la hora de almuerzo y en la noche, interviniendo los espacios de Televisión Nacional. El día de la Protesta en las localidades de Ercilla y Lautaro cientos de campesinos mapuches paralizaron sus labores y quienes concurren a ellas efectuaron trabajo lento. En Villa Alegre pobladores protagonizaron mítines relámpago y caceroleo. Campesinos apedrearon el jeep de INDAP en el sector de Lisahue, próximo a Nueva Imperial.

Llamando a convertir el 14 de junio en Día de la Rebelión Popular, emitieron una declaración conjunta en Concepción los partidos Comunista, Socialista, MIR, Radical, Mapu e Izquierda Cristiana. El instructivo instaba a oponerse activamente a las detenciones y a tomarse las calles.

Entre los trabajadores hubo viandazos en la industria de cemento "INACESA", en la CAP; paro de locomoción colectiva desde las 6 a las 10 de la mañana, paro de camioneros e incidentes en La Vega Monumental.

El día 13 se produjeron los atentados milicianos a las torres de alta tensión de Coronel, ya difundidos, y uno que destruyó gran parte de la línea férrea de Coronel a Concepción a la altura de Lomas Coloradas. El camino a Coronel estuvo interrumpido también por siembra de "miguelitos". El día de la Protesta Nacional una Brigada de Propaganda "Salvador Allende" quemó, utilizando bombas molotov, un bus de la compañía minera de Schwager. Al medio día se realizó un caceroleo en el local del Sindicato Número 6 en el que participó la mayoría de los habitantes de Lota. A las 8 de la noche un corte de luz en todo Coronel dió el vamos al sonar de las cacerolas en la ciudad.

En la Población Camilo Olavarría, 600 personas efectuaron una marcha contra el hambre y apedrearon la casa del representante del gobierno militar en la Organización Internacional del Trabajo, Domínguez. Cuando carabineros interrumpió la marcha, una brigada de autodefensa disparó contra los "pacos" permitiendo que los pobladores buscaran refugio sin ser detenidos. Posteriormente la marcha se reanudó en la Población O'Higgins a la que se sumaron habitantes de ésta. Barricadas incendiarias se sucedieron en esta población, en Lagunillas, en Libertad, en el Cerro del Cementerio, así como los apedreos a los vehículos que transitaban por allí, durante toda la noche.

En Santiago: Zonas Liberadas

Diez mil ejemplares de la "Cartilla de las Milicias Populares Zonales" instruyendo sobre la confección de bombas molotov, barricadas, apagones y formas de accionar en la lucha callejera, se repartieron días antes del 14 en la Zona Oeste de la capital. Estas instrucciones permitieron, al interpretar fielmente las necesidades de lucha de la población, que se produjera el "Pudahuelazo" que todavía se comenta en esa comuna.

Con todo el sector resguardado por barricadas se realizó una marcha en que participaron 2 mil 500 personas, en Salvador Gutiérrez, oportunidad en que se repartieron ejemplares del "Manifiesto Democrático" del Comité de Defensa de los Derechos del Pueblo (CODEPU). A las 21:30 horas se inició el Tribunal Popular que juzgó a la dictadura y los gobiernos de los ricos y condenó a muerte a Pinochet. Más tarde otros pobladores apedrearon la Municipalidad e incendiaron -con 10 molotov- el local del PEM de la localidad.

Villa Francia, en Cerrillos, fue, como Lo Hermida en la zona Oriente, una localidad liberada en la que no entraron las fuerzas represivas. Brigadas de defensa constituidas por jóvenes mantuvieron a raya a carabineros y matones de la Cni.

En el sector norte de la ciudad, el 90% de la Población de La Palmilla participó en las barricadas que impidieron el ingreso de las fuerzas represivas. En El Salto una marcha de dos mil personas se realizó a las 20:30 horas; en Nueva Conchalí se produjo un enfrentamiento entre manifestantes -en un acto en que se quemó una efígie de Pinochet- con matones de la Secretaría de la Juventud que debieron retirarse ante la decidida respuesta de los pobladores. A la medianoche un bus de carabineros también huyó ante el apedreo.

La barricada más grande del sector se levantó en Muñoz Gamero con Recoleta en la que participaron cerca de un millar de personas. Los carabineros de la Tenencia de Conchalí fueron cercados por barricadas que les impidieron la salida del local.

Hacia el sur se produjeron violentos enfrentamientos entre "pacos" y manifestantes en Callejón Ovalle con Joaquín Prieto. En Puente Alto las poblaciones Seguro, San Jerónimo, Esperanza, Villa Puente Alto y el sector de La Papelera, fueron cercadas por las barricadas permitiendo las diversas marchas en que participaron miles de personas.

En San Bernardo el desfile más importante agrupó a 5 mil trabajadores, estudiantes y pobladores los que llegaron coreando consignas como "Yo protesto, tú protestas, Pinocho se va a la cresta" y "El pueblo armado jamás será aplastado", hasta las puertas del regimiento acantonado allí.

* 18 AÑOS DEL MIR *

Este 15 de Agosto el Movimiento de Izquierda Revolucionaria, MIR, de Chile, celebra su décimo octavo aniversario de existencia. Desde su fundación, ocurrida en 1965, este Partido ha jugado un rol importante en las luchas populares durante distintos períodos de la historia de nuestro país.

El MIR es una organización marxista-leninista. Al promediar la década del 60 -años de gran confusión ideológica en la Izquierda chilena- planteó al movimiento de masas desarrollar la estrategia de guerra popular para conseguir la liberación. Es por ello que para combatir a la dictadura militar ha impulsado la lucha política y reivindicativa al mismo tiempo que estimula decidida y permanentemente la lucha armada, organizando las Milicias de Resistencia Popular, acciones que en su conjunto han fortalecido el amplio movimiento antidictatorial que existe hoy en Chile.

Ante la crisis actual de la tiranía, el MIR sostiene que el pueblo debe profundizar sus luchas en todos los terrenos, hacerlas más ofensivas y rupturistas, pues, para conquistar la Democracia y los Derechos del Pueblo debe derrocar a la dictadura y constituir un gobierno democrático, nacional, popular y revolucionario.

En el transcurso de sus actividades clandestinas antidictatoriales, destacados dirigentes del MIR han entregado sus vidas a la causa del pueblo. Es el caso de Miguel Enríquez, uno de los fundadores y Secretario General de la organización partidista. Miguel Enríquez y otros revolucionarios son considerados por el pueblo verdaderos héroes de la Resistencia Popular.

El actual Secretario General del MIR es Andrés Pascal Allende, quien hace años ingresó clandestinamente a Chile para dirigir a su Partido. Pascal Allende ha participado en el exterior en importantes reuniones con Luis Corvalán, Secretario General del PC; con Clodomiro Almeyda, máximo dirigente del PS; con Anselmo Sule, Presidente del PR, y con otros jefes de colectividades de la Izquierda, en las cuales se consiguieron acuerdos unitarios que contribuyen hoy al desarrollo del combate antidictatorial.

* "LA LUCHA EN UNA NUEVA FASE": CORVALAN *

El Secretario General del Partido Comunista de Chile, Luis Corvalán Lepe, emitió una declaración en la cual señala que "la lucha ha entrado en una

nueva fase que se caracteriza por la participación en ella de millones de personas, con la gran presencia de la clase obrera y por la combatividad desplegada".

En torno a lo que fueron las Protestas Nacionales Populares, el dirigente comunista declaró que "el pueblo se está expresando de mil maneras, la variedad en las formas de lucha facilita la participación de los más diversos sectores", y agregó: "La salida de Pinochet es el gran objetivo unificador".

"En lo internacional -añadió Corvalán refiriéndose al dictador Pinochet- es una mercadería cada vez más pestilente, de una maldición para su pueblo lo calificó el Ministro de Relaciones Exteriores de Francia. Hasta sus compinches del Departamento de Estado, que siguen apoyándolo, le hacen una que otra jugada para defender a determinados opositores a él. Son cada vez menos los que dan un cinco por él porque más se apuesta a un caballo cojo y tuerto que tiene perdida la carrera". Indicó también que "las amenazas y medidas de represión que aplica el régimen no podrán salvarlo del derrumbe que le espera. Despierta la indignación y acentúa la lucha del pueblo chileno, a la vez que concitan en todo el mundo al repudio creciente en contra de la tiranía".

Luis Corvalán expresó que "el paso a un régimen democrático se ha transformado en una exigencia perentoria de toda la ciudadanía" y opinó que "lo mejor sería que las Fuerzas Armadas comprendieran esto a tiempo".

En la parte final de su mensaje, el Secretario General del PC dijo que "el pueblo dice con razón: la lucha nos dará la victoria. Pinochet sostiene que detrás de todo está el Partido Comunista. Detrás están el descontento, el derecho a sobrevivir de millones de hambrientos y desocupados y la aspiración sagrada a la libertad". Agregó que "los comunistas, claro está, participan en la lucha, lo inconcebible sería que no lo hicieran".

Finalizó diciendo Corvalán: "El movimiento continuará adelante; podrá tener tropiezos y hasta retrocesos momentáneos, pero ya nada ni nadie podrá detenerlo".

*** EL MUNDO CON LA RESISTENCIA ***

En París, más de 400 chilenos y centenares de franceses desfilaron frente a la Embajada de Chile pidiendo la salida de Pinochet y el fin de la dictadura militar y empresarial. En Ciudad de México, 600 exiliados efectuaron una marcha por el centro de esa ciudad, que concluyó con la quema de dos muñecos que representaban al dictador Pinochet y a su esposa, Lucía Hiriart, y donde se llamó a la unidad democrática y antidictatorial. También frente a las Embajadas Chilenas en Colombia, Bélgica, Italia, España, Venezuela y Panamá, alrededor de 200 chilenos en cada país se manifestaron en contra del régimen, pidieron el retorno de los exiliados sin condiciones y expresaron su total solidaridad con la Resistencia Popular.

El 6 de julio, una bomba con tres kilos de dinamita fue colocada en la sede del Consulado de Chile en Medellín, Colombia, en repudio a la dictadura que defienden las Fuerzas Armadas y los grandes empresarios. El Ejército de Liberación Nacional (ELN) de Colombia dijo ser responsable de la acción, ya que está realizando una campaña de ataques a sedes diplomáticas de gobiernos militares y antipopulares. En Panamá un grupo de jóvenes ocupó durante varias horas el Consulado General de Chile, exigiendo el retorno a la democracia en nuestra Patria.

Con motivo de la Tercera Protesta Nacional Popular, diversos organismos abogaron por el reestablecimiento de la democracia en Chile y la instauración de un gobierno representativo del pueblo. Partidos políticos (como el Obrero Socialista Español, el Socialista Unificado de México, el Socialista Francés), organizaciones sindicales y gremiales (como la Federación Sindical Mundial), instituciones internacionales (como la Unión Internacional de Estudiantes, la Federación Latinoamericana de Periodistas) y personalidades mundiales, han reiterado su solidaridad con el pueblo chileno y la Resistencia Popular.

Los gobiernos de Italia, Alemania, España, Noruega, Francia, Inglaterra, Venezuela, Colombia, Suiza, Estados Unidos, Dinamarca, Finlandia, Bélgica, Grecia y el Vaticano, expresaron al gobierno militar su "preocupación" por los hechos represivos registrados en los últimos meses, se mostraron "molestos" por las medidas antipopulares adoptadas y dijeron "respaldar" los caminos que conduzcan a un reestablecimiento democrático en el país.

La Organización de las Naciones Unidas (ONU), a través de su Secretario General, Javier Pérez de Cuellar, hizo saber a Pinochet y a los representantes de la dictadura, que la máxima organización mundial de naciones está alerta y profundamente intranquila por los sucesos acaecidos en Chile.

Las naciones socialistas no se quedaron atrás. A través de sus medios de comunicación, de sus agencias internacionales de noticias y de declaraciones públicas, manifestaron su total apoyo y solidaridad internacionalista con la Resistencia Popular y reprocharon enérgicamente las maniobras de la dictadura por mantenerse en el poder a costa del hambre, la miseria y la muerte de miles de chilenos.

Cuba, Unión Soviética, Nicaragua, Polonia, Viet-nam, Angola, Mozambique, Checoeslovaquia, etc., forman parte esencial del respaldo internacional a la lucha antidictatorial por la democracia y los derechos del pueblo chileno.

* 73-83: DÉCADA DE LUCHA *

Por: María Abrantes, Reportera De La AIR.

Ya próximos a la conmemoración del 11 de Septiembre, AIR hizo la siguiente consulta al dirigente de la Resistencia Popular, Arnoldo González.

AIR: El próximo 11 de Septiembre se cumplen 10 años de dictadura. ¿Qué representa para el pueblo chileno?

AG: "Sin duda es una fecha de alto contenido histórico para nosotros, los chilenos. Y más que nada porque ha sido una década de lucha contra la opresión, de lucha por ir saltando barreras para fortalecer la Resistencia Popular que es la alternativa del conjunto del pueblo para derrocar a la dictadura e instaurar un gobierno democrático, popular y revolucionario.

El 11 de Septiembre de 1973 sintetiza nuestra lucha. Pero también nos muestra a qué punto de crueldad, traición, mentira, antipatriotismo y explotación son capaces de llegar las Fuerzas Armadas, los partidos de derecha y los patrones, algunos de los cuales hoy quieren hacernos creer que son 'democráticos'. Pero, como le decía, se cumplen 10 años del ejemplo consecuente que dieron miles de patriotas. El compañero Presidente, Salvador Allende, encabezó una resistencia armada heroica, en la seguridad plena de que sólo el pueblo lograría sacar a Chile de la opresión. Hoy, hacemos hincapié en la necesidad de la organización para luchar hasta la victoria.

Al cumplirse 10 años del golpe de Estado, el pueblo chileno y la Resistencia Popular practican aquel ejemplo. Deben convertir esta fecha en una jornada de combate popular, de ofensiva democrática y miliciiana, de organización masiva para golpear a la dictadura. Debemos reafirmar nuestra disposición de continuar esta guerra popular contra la tiranía y los grandes empresarios. Al igual que en decenas de naciones hermanas ya se realizan jornadas de homenaje a los héroes del 11 de Septiembre y de respaldo a la Resistencia Popular, aquí estaremos en pie de guerra, siguiendo el ejemplo de Allende, Miguel Enríquez, Víctor Díaz, Marta Ugarte, José Tohá, y tantos otros chilenos que llenan de orgullo a nuestra Patria".

INTERNACIONAL

"QUEREMOS LA PAZ": SERGIO RAMIREZ

Por: Francisca Jiménez, Reportera De La AIR.

Nicaragua se enfrenta en estos días a la agudización de la escalada agresiva de la que viene siendo objeto desde el triunfo de su revolución por parte del imperialismo norteamericano. Este ha utilizado a los grupos somocistas de la Guardia Nacional y ha aprovechado al gobierno derechista de Honduras, junto a otros gobiernos reaccionarios de Centroamérica, para atacar a los patriotas nicaragüenses.

En una entrevista, Sergio Ramírez Mercado, miembro de la Junta de Gobierno de Nicaragua desde hace 4 años, explicó la situación de emergencia que enfrenta su país actualmente: "La invasión a mi país está a las puertas y la agresión no cesa desde el territorio hondureño".

Agregó que "nosotros estamos viviendo una economía de emergencia, tenemos escasos recursos para inyectarlos en la producción los que se tornan más limitados debido a que la agresión también asume una forma económica. No sólo por la acción directa del gobierno de Estados Unidos, sino por la influencia que éste puede ejercer sobre instituciones de crédito y bancos privados. En segundo lugar, porque de esos escasos recursos debemos destinar una parte importante a la defensa. El solo hecho de que tengamos miles de hombres sobre las armas, sustraídos a la producción y que, además, deben ser aprovisionados, implica un esfuerzo económico extraordinario".

Dijo también que "cuando nosotros hablábamos de un plan económico de emergencia, hablamos de garantizar la producción de alimentos básicos para el consumo interno y de garantizar la exportación de productos tradicionales". "Sabemos -expresó- que es imposible pensar en un crecimiento económico ordenado en tanto seamos un país agredido, que tiene que movilizar hombres y recursos para defenderse. Sabemos que el proyecto norteamericano no es inocente, sino que tiende a destruir la esencia misma de la revolución y a sustituir el poder revolucionario por un poder contrarrevolucionario". Sergio Ramírez dijo que "nosotros pensamos que la lucha contra el imperialismo y la intervención extranjera es una lucha nacional", que se sustenta en primer lugar en el Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN), las Milicias Populares Sandinistas y las agrupaciones revolucionarias del pueblo nicaragüense.

El miembro de la Junta de Gobierno de ese país centroamericano indicó que "somos una primera línea de fuego en una guerra de Estados Unidos contra América Latina".

Y señaló enfáticamente: "Esta revolución no se va a entregar en bandeja de plata a nadie, lucharemos utilizando todas las armas hasta el final, pues nuestro país cuenta con apoyo mundial, y de alguna manera tendremos que sobrevivir".

Respecto al riesgo de que se amplíe el conflicto a toda América Central, Ramírez planteó: "Nosotros no podemos, ni queremos, hacer previsiones negativas. El riesgo de que se desencadene un conflicto regional en Centroamérica, el riesgo de un enfrentamiento con el Ejército hondureño, desgraciadamente no depende de nosotros, sino de la actitud agresiva en que el gobierno de los Estados Unidos ha puesto al Ejército de Honduras". Prosiguió diciendo que "estamos preparados para cualquier clase de contingencia militar. Eso no quiere decir que estemos deseando que esa contingencia se produzca".

"La principal dificultad -expresó Sergio Ramírez- es la agresión misma. Nosotros queremos la paz. Quisiéramos poder construir nuestro país en paz. Pero sabemos también que habrá agresión para rato y que esa aspiración de paz forma parte de los sueños".

FOTO-AIR

LUCHA
POPULAR



LA PROPAGANDA DE LA RESISTENCIA LLAMANDO A
IMPULSAR LA GUERRA POPULAR CONTRA LA TIRANIA
ES PERMANENTE, Y REFLEJO FIEL DE LA LUCHA QUE
EL PUEBLO ESTA DESARROLLANDO.

Agosto, Santiago, Chile

Agencia Informativa De La Resistencia

“La Prensa De La Resistencia Informa, Orienta y Organiza Al Pueblo”